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周亞寧掌火箭軍 四大軍種最年輕司令

博鰲論壇聚焦「帶路」亞歐戰略對接
19國家地區逾300代表雲集巴黎 從基建等四領域探討發展機遇

香港文匯報訊 綜合中新社及新華社報道，以「『一帶一路』：亞

歐戰略對接」為主題的博鰲亞洲論壇巴黎會議當地時間15日在法國巴

黎召開。會議從基礎設施、貿易、投資、金融四個維度，探討「一帶

一路」及亞歐戰略對接的重要機遇與挑戰。

香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）據
人民網報道，周亞寧中將日前已接替魏鳳
和，由火箭軍副司令員升任火箭軍司令
員。此前，火箭軍司令員由中央軍委委員
魏鳳和上將兼任。目前，解放軍陸、海、
空、火箭軍四大軍種的新任司令員已全部
調整就位。
周亞寧與政委王家勝以火箭軍名義向

去世的向守志上將敬獻花圈。周亞寧在
報道中首次以火箭軍司令員新身份公開
亮相，成為目前四大軍種中最年輕的司
令員。周亞寧於1957年12月出生，河北
南宮人，1976年12月入伍，曾任第二炮
兵基地司令員、第二炮兵副司令員，2015

年12月改任火箭軍副司令員，去年晉升
為中將軍銜。
2015 年 12 月 31 日，中央軍委舉行儀

式，將第二炮兵正式命名為「中國人民解
放軍火箭軍」部隊，二炮由原來的戰略性
獨立兵種，上升為獨立軍種。

高層近期密集調整
近段時間以來，解放軍高層密集調整，

陸軍、空軍、火箭軍司令員相繼易人。其
中，原中部戰區司令員韓衛國出任陸軍司
令員，原北部戰區空軍司令員丁來杭出任
空軍司令員。此外，原中央軍委辦公廳主
任秦生祥日前出任海軍政委。今年初，海

軍司令員亦進行了新老更替，沈金龍接替
吳勝利任海軍司令員。
此外，中央軍委多個部門領導日前亦進

行了「換血」。其中，原陸軍司令員李作
成出任中央軍委聯合參謀部參謀長；海軍
政委苗華成為中央軍委政治工作部主任；
北部戰區司令員宋普選履新中央軍委後勤
保障部部長。
去年初，中央軍委機關重新調整組
建，由總部制改為多部門制，原來的總
參謀部、總政治部、總後勤部、總裝備
部4總部改為軍委辦公廳、軍委聯合參
謀部、軍委政治工作部等 15 個職能部
門。■■周亞寧周亞寧 網上圖片網上圖片

共有來自全球19個國家和地區的300
多名代表參加此次會議，博鰲亞洲

論壇副理事長曾培炎、法國參議院議長拉
爾歇、法國前總理拉法蘭等中法嘉賓出席
了開幕式。
法國參議院議長拉爾歇發表講話說，
「一帶一路」倡議將融匯龐大的資金用於
建設基礎設施，構築通訊和生產網絡，擁
有廣闊前景。歐中及沿線各方和區域組織
應共商行動，而作為亞投行的創始成員國
和絲綢之路的歐陸終端，法國也應發揮更
加積極的作用。歐方還可以針對倡議提出
項目和建議，積極尋求協同合作，共謀發
展機遇，實現互利雙贏。
「我們很高興，已經在『一帶一路』

框架下與亞投行建立良好合作關係。」歐
洲復興開發銀行秘書長恩佐說，語氣中洋
溢着對參與「一帶一路」建設的期待。
柬埔寨最高國民經濟委員會顧問索西
帕納在會議上發言說，柬埔寨基礎設施建
設落後，長期處於全球化的邊緣地帶。然
而「一帶一路」倡議的提出，為柬埔寨帶
來了渴盼已久的基礎設施建設融資，新機
場的建起有望為柬埔寨的發展插上翅膀。

「中歐班列」帶來魔術般變化
法國國有鐵路公司「絲綢之路」項目

負責人格扎維埃．萬德普龐在會議開始前
對傳媒說，在「一帶一路」框架下開通的
「中歐班列」帶來了「魔術般」的變化。
「法國波爾多的紅酒如今可以坐火車直接
開到中國武漢，汽車、化工等行業的法國
中小企業也迎來更多出口機遇……」他

透露，為了抓住市場機遇，法鐵正在和中
方商討開通新的班列。
「『一帶一路』的目的在於實現抱

團取暖，促進各國結構調整，探尋共
同繁榮之策。『一帶一路』不是地緣
政治工具，也不是對外援助計劃，而
是務實合作平台，是聯動發展倡
議……」博鰲亞洲論壇副理事長曾培
炎15日在公開講話中，針對人們的關
切和疑慮耐心釋疑解惑。
「坦白地說，如何建立一個共同機制

以動員各方資金加入『一帶一路』建設，
這個課題還沒有完全破題。中國拿出數千
億元人民幣的融資規模，就表明我們作為
首倡者不僅是口頭說，更是真正在幹。」
在15日的會議上，中國國家發改委的官
員直面外方人士的提問，闡釋了中國的政
策立場和實幹決心。

法方願積極參與「帶路」建設
法國總統馬克龍在愛麗舍宮會見了

出席博鰲亞洲論壇巴黎會議的中方代
表時表示，「一帶一路」是中方提出
的重大倡議，具有重要的政治、經濟
和文化意義，為亞歐大陸發展搭建了
橋樑。
馬克龍還表示，當前，國際形勢面臨

很多不確定性和挑戰，「一帶一路」是各
國發展的重要機遇，是應對不平衡和不穩
定的好思路。法方願與中方在共同遵守相
關規則和標準的基礎上，積極參與「一帶
一路」建設，促進亞歐大陸和非洲的繁榮
穩定發展。

香港文匯報訊 據新華社報道，法國前總
理拉法蘭15日在巴黎接受採訪時表示，歐洲
應重視中國提出的「一帶一路」倡議，加速
參與到這一歷史性的倡議中。
拉法蘭說，雖然「一帶一路」倡議提出四

年來，歐洲各界人士對這一倡議的了解已經
愈來愈多，但歐洲的當務之急是要迅速參與
到「一帶一路」中，而非站在「一帶一路」
外，坐等「一帶一路」機遇降臨。
「『一帶一路』對歐洲來說十分重要，在

『一帶一路』框架外爭論不休只會浪費時

間、錯失良機。」拉法蘭在採訪中反覆強
調。
拉法蘭還指出，在國際形勢不確定性增

加、一些大國保護主義傾向加劇的背景下，
「一帶一路」的重要價值在於打開了合作之
門，有利於促進國際範圍內的互信與合作。
拉法蘭認為，法中兩國在「一帶一路」框

架下的合作前景十分廣闊，「一帶一路」不
僅會深化兩國經貿務實合作，還會推動兩國
在文化層面的交流，增強兩國民眾間交流和
加深彼此感情。

法國前總理：歐洲不能「坐着等」

■■博鰲亞洲論壇博鰲亞洲論壇1515日在巴黎日在巴黎
舉辦主題會議舉辦主題會議，，聚焦聚焦「「一帶一帶
一路一路」，」，探討探討「「一帶一路一帶一路」」
亞歐戰略對接亞歐戰略對接。。 新華社新華社

■■博鰲亞洲論壇副理事長曾培炎在開博鰲亞洲論壇副理事長曾培炎在開
幕式上致辭時說幕式上致辭時說，「，「一帶一路一帶一路」」的目的目
的在於實現抱團取暖的在於實現抱團取暖。。 中新社中新社

■■法國前總理拉法蘭在開幕式上致法國前總理拉法蘭在開幕式上致
辭辭。。 中新社中新社

香港文匯報訊（記者 倪夢璟 上海報
道）由香港求是科技基金會主辦、復旦大
學承辦的「2017年度求是獎頒獎典禮」昨
日在滬舉行。南方科技大學校長陳十一和
哈佛大學及北京大學教授謝曉亮分別獲得
了2017年度「求是傑出科學家獎」， 並
獲頒百萬人民幣獎金。兩位獲獎者在各自
研究領域均作出了傑出貢獻。
作為中國改革開放後首位受聘為哈佛大
學終身教授的內地學者，謝曉亮不僅是生
物物理化學基礎科學研究的國際領軍人
物，近年來亦大力推動了無標記光學成像
技術和新興單細胞基因組測序技術在醫學
中的應用，如在單細胞基因組學方面，
「利用在我哈佛實驗室開發的最新單細胞
擴增技術，我們在北京大學和北醫三院、

腫瘤醫院等臨床醫院合作開創了多項針對
臨床疾病的新技術新方法。」謝曉亮對香
港文匯報表示，目前，北京大學謝曉亮團
隊和北醫三院喬傑團隊開發了非整倍體測
序與連鎖分析（MARSALA）技術，幫助
有單基因遺傳疾病的家庭進行植入前胚胎
篩查，即避免有遺傳性疾病的人將遺傳性
疾病傳給下一代。目前，該項技術已使得
幾百個新生兒成功地避免了他們父母的單
基因遺傳疾病。
在未來，謝曉亮表示，希望將單細胞基
因組學更深入廣泛地用於生物學基礎研究及
臨床基因檢測，包括癌症早期的檢測等。
陳十一作為流體力學家，在湍流研究上

作出了一系列貢獻，是格子Boltzmann方
法的創始人之一，該方法已被廣泛應用於

石油、能源與環境工程、傳熱傳質、燃燒
與多相流動、地下滲流與電磁場模擬等各
種工程問題中。
在頒獎典禮上，2017年度「求是科技成

就集體獎」授予了水稻分子遺傳學團隊，
十位青年學者還獲得了2017年度「求是傑
出青年學者獎」。基金會顧問楊振寧、孫
家棟、韓啟德、施一公等出席了會議。

謝曉亮陳十一獲頒「求是傑出科學家獎」
香港文匯報訊（記者張寶峰北京報道）

繼《永遠在路上》、《法治中國》、《大國
外交》等分別展示了十八大以來中國在政
治、法治、外交領域所取得卓著成就後，另
一部全景展現過去五年中國經濟建設巨大成
績的專題紀錄片《輝煌中國》即將與公眾見
面。昨日，中央電視台舉行了《輝煌中國》
播出啟動儀式，紀錄片主創團隊及片中受訪
者代表一一亮相，共同講述這部「十九大獻
禮之作」的幕後故事。
中央電視台財經頻道總監齊竹泉介紹說，

六集紀錄片分別講述了中國在基礎設施建
設、科技創新、協調發展、生態文明建設、
民生保障和對外開放等領域所取得的發展成
就。實際上，也就是圍繞習近平總書記提出
的創新、協調、綠色、開放、共享五大發展
理念來展開的。

首採「內容眾籌」模式
從啟動儀式現場播放的片段來看，生動
的敘事、海量的數據堪稱《輝煌中國》的
最大特色。據了解，《輝煌中國》從上千
個成就案例中，精選了65個故事和250個
成就點位，採訪了108個人物，呈現了200
組國家成就數據。齊竹泉表示，這部紀錄
片以紀實手法拍攝，用講故事的方式，
用一系列數據來展示發展成就，這是和
前面播出的幾部片子的最大區別。總體
來說，這部紀錄片堪稱「形式接地氣、
內容很震撼」。
該部紀錄片還是央視財經頻道首次採用

「內容眾籌」的模式拍攝紀錄片。所謂
「內容眾籌」就是面向全社會徵集故事
素材，由老百姓用自己的視角、設備和
故事去展現過去五年中國各領域發生的
深刻變化。

香港文匯報訊 中國常駐聯合國日內瓦辦事
處和瑞士其他國際組織代表馬朝旭於當地時間
15日在聯合國人權理事會第36次會議上，代
表140個國家發表題為「加強人權對話與合
作，構建人類命運共同體」的聯合聲明。
據新華社報道，馬朝旭呼籲國際社會在人
權領域開展建設性對話與合作，加強全球人權
治理，推動國際人權事業健康可持續發展，並
為此提出五點主張：一是恪守《聯合國憲章》

宗旨和原則，尊重各國主權和領土完整，尊重
各國人民自主選擇的發展道路和社會制度，尊
重各國促進和保護人權的努力和成就。二是堅
持對話交流。三是堅持合作共贏。四是通過減
貧促進人權。五是通過發展促進人權。堅持以
人民為中心的發展，在人民中尋找發展動力，
依靠人民推動發展，使發展造福人民，全力推
進可持續發展，落實好2030年可持續發展議
程，為促進和保護人權提供堅實基礎。

香港文匯報訊 據新華社報道，
中老兩軍首次邊境高層會晤於15日
至16日兩天在老撾琅南塔省、烏多
姆賽省和中國雲南省勐臘縣舉行。
中國國務委員兼國防部長常萬全與
老撾國防部長占沙蒙率團出席，共
同祭拜中國援老烈士陵園，參觀慰
問邊防連隊和小學，觀摩聯合巡
邏，並舉行會談。
常萬全說，中老關係傳統友好，

兩軍應以此次會晤為新起點，繼續

落實習近平總書記和本揚總書記達
成的重要共識，深化務實合作，維
護邊境安全穩定，為兩國兩軍關係
健康穩定發展作貢獻。
占沙蒙說，會晤活動有助於鞏
固兩國傳統友誼、密切兩軍交
流、維護邊境穩定。老軍願與中
方加強合作，助推兩國友好，造
福兩國人民。
會談後，雙方發表了聯合新聞

公報。

紀錄片《輝煌中國》
展現國家發展成就

中國代表140國發聯合聲明
籲加強人權對話與合作

中老兩軍舉行首次邊境高層會晤

■紀錄片《輝煌中國》在京舉行播出啟動儀
式。 香港文匯報記者張寶峰攝

■■陳十一陳十一 香港文匯報記者倪夢璟香港文匯報記者倪夢璟攝攝■■謝曉亮謝曉亮 網上圖片網上圖片


